

Une association qui force le "Respects"

Elle a un nom qui interpelle : Respects. Et des valeurs qui se déclinent en acrostiche : réseau d'économie sociale, partage éthique des connaissances, terre solidaire.

L'association Respects a vu le jour officiellement en septembre, mais son projet a germé longtemps dans la tête de plusieurs consommateurs de Gap et de la région. Ce petit groupe a compris que "ce sont nos actions individuelles qui parviendront, par agrégation, à faire que notre environnement, social et écologique, sera modifié pour le bien de tous".

Trois axes d'action

Les actions de l'association s'articulent autour de trois axes pour chacun desquels des intentions ont été définies, « pour être dans le faire », comme l'explique l'un des cinq créateurs, Jacques Solomiac. Cet ancien journaliste, fondateur de l'agence Idé à Paris, avoue n'avoir pris conscience qu'une fois à la retraite, de l'importance de s'engager pour modifier l'environnement.

Le premier volet de l'association est un réseau d'éco-

nomie sociale. « Nous souhaitons créer des groupements d'achats dans lesquels un juste équilibre sera négocié entre la qualité et le prix, par la mise en relation des producteurs et des consommateurs », poursuit Jacques Solomiac.

L'association soutient ainsi un projet d'économie sociale en Sicile. « Le consortium Galline Fellici regroupe une centaine de familles qui se réapproprient la terre abandonnée. Nous achetons ce qu'ils produisent. On peut parler de circuit court dans le sens où l'achat se fait directement auprès des producteurs », explique Jacques Solomiac. « L'idée est de trouver le juste équilibre entre la production, la consommation et la relation sociale qu'on peut établir ».

Partager son savoir

Autre axe d'action de l'association : le partage des connaissances. « Durant ma carrière, je me suis beaucoup formé. Mais une fois à la retraite, je me suis rendu compte que ce savoir n'était plus utilisé », remarque l'ancien journaliste. « Ce que nous souhaitons, c'est proposer des interven-



Jacques Solomiac fait partie des cinq personnes qui ont créé l'association Respects. Ils partent du principe que les actions individuelles permettront de modifier l'environnement, social et écologique, pour le bien de tous.

tions auprès des jeunes scolarisés, avant qu'ils aient décidé leur orientation ». Cela pourrait se faire dès début 2015, dans les établissements qui le souhaitent.

Enfin, dernier axe d'action, celui baptisé "terre solidaire" : « Il s'agit de re-

mettre des relations entre l'humain et la nature qu'on massacre beaucoup », constate Jacques Solomiac. Sur ce point, l'association souhaite compiler et diffuser un guide des bonnes pratiques "pour agir au quotidien".

« Ces trois actions sont co-

Des sacs plastiques à la lecture, deux campagnes sont en cours

L'association Respects organise actuellement deux campagnes. La première s'inscrit dans le volet "terre solidaire" et s'intitule "Zéro sac plastique". Partant du principe que le sac plastique n'est pas indispensable, l'association propose d'organiser plusieurs fois par an des achats groupés de sacs éco-labelli-

sés en papier, amidon de maïs ou pomme de terre et des sacs réutilisables en fibres naturelles. Une action qui s'adresse aussi bien aux consommateurs qu'aux commerçants.

La seconde campagne, qui s'inscrit dans le domaine "partage éthique des connaissances" s'intitule "Un livre, un enfant". Pour

L'INFO EN +

DES DÉJEUNERS CONVERSATIONS

Chaque premier lundi du mois, Respects propose à sa trentaine d'adhérents de se retrouver pour converser autour d'un thème : la démocratie, la transition énergétique, l'éducation, le changement climatique... « On invite un "témoin" qui nous dit ce qu'il voit et ce qu'il ressent. Ensuite, chacun intervient », explique Jacques Solomiac. « L'idée c'est de s'enrichir mutuellement, de montrer qu'on peut débattre sur différents sujets. »

hérentes. Elles s'intègrent bien les unes dans les autres pour faire du lien. »

Véronique OURY

Respects
Tél. 06 11 29 48 97.
Site internet :
<http://respects.jimdo.com/>

LA PHRASE

« Ce qu'on souhaite, pour chacune de nos actions, c'est de ne plus être dans le dire, mais être dans le faire. »

Jacques Solomiac
Créateur de l'association Respects